
Compte Rendu de la réunion  «Hiver » de la 
Commission Parcours du Golf La Cabre d'Or

16 JANVIER 2020
Participants
Mireille DURET - Françoise GATTY - Catherine CHARDON - Christel BOITIER -Marie-Claire MOUYRIN - 
Danièle PASCAL - Lia KLEINER - Guy LE BEC - Gérard MESSIN - Bernard GATTY - Lionel GUILLON - Philippe RAISON -
Laurent FALGUIERE – Daniel MOINE - Patrick DORFLEIN (Rédacteur)
et, avec la  présence de : Yanick JACQUET (Directeur CGD), Stéphane LECOMTE (Greenkeeper) Dominique SETTINI
(Président ASGCO) & Guillaume BERTHUIT(Caddy Master CGD).
Excusés
 Christine Aubry de La Noe - Daniel CHAPELIER - Alain HERUPÉ - Bernard SERIAT-GAUTHIER

ORDRE DU JOUR
1°) Les travaux hiver – printemps 2020
2°) Quelles améliorations pour les 10 prochaines années    ? 
3°) Questions diverses
4°) Membres de la commission   :Démissions et nomination

1.Présentation des travaux 2020 .

Avec toujours des indicateurs de qualité du parcours en hausse, les titulaires félicitent  Stéphane Lecomte
et son équipe, Yanick Jacquet et ses équipes,  pour l’état du parcours durant tout l’été 2019 et les efficaces
remises en état suite aux intempéries de cet automne.

•Les élagages ont débutés et se poursuivront jusque vers le 26 Janvier .
•Les cheminements piétons et car-pass : Un soin particulier va être porté sur ces éléments du parcours
d’ici le printemps et en priorité : 
- Trou N°3 : un sentier gravillonné en pente douce va être creusé dans la butte à droite du fairway et du
fossé.
- Le passage voiturette entre le green du 16 et le départ du 17 va être bétonné.

A propos des cheminements les titulaires souhaitent que des améliorations soient vraiment effectuées
notamment , entre la sortie du green du 12 et le départ du 13 (chemin raviné depuis les inondations
récentes) – entre la sortie du 15 vers le départ du 16 – entre le départ du 17 et l’accès au fairway. Autant de
zones où souffrent chariots et chevilles.
La sortie du green du 3 vers le car pass goudronné est toujours très boueux lors de chutes de pluie.

•Le tee du 9 : La superficie du tertre de départ va être doublée en largeur et profondeur.

•La butte du 17 (à gauche du fairway) qui va être de grande taille et végétalisée va remplacer
avantageusement l’ancienne  waste area.

•Trou N°1 : L’embellissement du trou va être effectué avec des plantations d’oliviers au niveau du départ
et également derrière et à droite du green .

•Bancs : 13 nouveaux bancs de qualité, assortis à la nouvelle signalétique seront installés d’ici le
printemps.
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•Parking et ombrières photovoltaïques : la fin des travaux est confirmé pour la deuxième semaine de
mars.

•Divers : 
-La base du nouveau grillage qui borde le green du 4 sera renforcée par des fers en U pour empêcher les
malveillances de certains joueurs qui relèvent sans vergogne le bas des grilles pour récupérer leurs
balles.

-Il est envisagé de déplacer les arbres «  ASPTT » du fairway du 9 , qui d’une part ne poussent pas ou très
mal et se trouvent désormais à la retombée des drives courts.

-Il est envisagé de remplacer les râteaux et leurs supports métalliques par des râteaux à manche courbe.

-Les horloges qui étaient données « waterproof » et insensibles aux perturbations climatiques par le
fournisseur devraient être remises en état prochainement.

Enfin les titulaires souhaitent que les zones abimées par les passages piétons, zones signalées depuis
plusieurs réunions , soient traitées définitivement : Barrières solides et inamovibles* sur :
-le trou 4, au nord du green, pour empêcher les passages chariots et piétons pour protéger la verdure et
prévenir d’éventuelles chutes dans la descente.

-le trou 5 pour empêcher de traverser chariots et piétons par le fossé-obstacle.
* : cf barrière le long et autour du green du 18

2.Les améliorations pour un parcours de rêve

Suite à une demande de la direction du golf, concernant le devenir d’un parcours ayant atteint une
maturité certaine,  les membres de la commission ont été invités à réfléchir aux questions suivantes  :

- Quelles transformations pour rendre le jeu toujours plus plaisant tout en gardant son identité actuelle
de parcours « challenge » sur lequel on ne s’ennuie jamais ? Avec quelles améliorations physiques et/ou
règlementaires peut-on apporter à la fois des améliorations et lutter encore mieux contre le jeu lent ?

De nombreuses propositions ont été remises à la direction du golf .Des pistes intéressantes ont été
évoquées et il appartiendra à CGD d’en appliquer certaines en fonction des possibilités de mise en œuvre
et des résultats de la société. 

Dans cette attente et, pour l’existant, les titulaires proposent qu’un plus grand soin soit apportés aux
départs en terme  de planimétrie et d’équipements ( Boules de départ orientées correctement, corbeilles à
tee sur tous les départs , poubelles  et bancs) . 

- Que les panneaux de 135m soient en place et fixes ; que certains panneaux de signalisation soient
déplacés depuis la réorganisation des départs (ex : au 5 où 80 % des départs se font des jaunes – au 15 où
2 % seulement des piétons passent par le car-pass).

- Que de vrais tertres de départ soient réalisés pour les départs dames ( et départs bleus) aux trous : N°9 /
15 et 18.

Enfin,  pour information, concernant la longue liaison d’accès au trou N°4, il serait possible – par décision
arbitrale et pour certaines conditions de jeu – de paramétrer ce trou pour les dames en Par 5 ( soit la carte
de score  en Par 73) et dans ce cas d’utiliser l’ancien départ rouge .
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3.Questions et informations diverses

• Local à chariot : le local actuel étant voué à disparaître à l’occasion des travaux de construction de
l’extension hôtelière et dans l’attente de plus amples informations sur les équipements ouverts aux
golfeurs dan le nouvel établissement, la direction du golf a prévu d’ores et déjà un plan B qui consisterait
à créer un local derrière le practice.

En l’absence de questions supplémentaires , Yanick Jacquet informe que nous avons atteint le chiffre de
317 membres et que le principe de réciprocité avec les clubs partenaires produit un effet bénéfique pour
notre club. Les chiffres montrent cependant que les membres des clubs partenaires font plus usage de ce
droit que nos propres abonnés. Preuve quelque part que nous nous sentons  bien chez nous ! .

4.Démission et nomination.

Patrick Dorflein annonce la démission de Lia Kleiner, appelée à de nobles réalisations beaucoup plus
artistiques,  et la remercie pour sa longue présence et son implication dans le groupe.

Patrick Dorflein présente sa démission de la présidence de la commission qu’il a assuré depuis 5 ans.
C’est un souhait de renouvellement normal de dirigeant dans le cadre d’une association, pour avoir de
nouvelles visions, inciter à de nouvelles idées de participations avec les dirigeants de La Cabre d’Or pour
poursuivre et imaginer de nouvelles évolutions de notre parcours. Il souhaite cependant rester au sein de
la commission en qualité de membre actif .

Une seule personne ayant répondu à la candidature de ce poste , la commission accueille et félicite le
nouveau président : Guy LE BEC.

L'ordre du jour étant épuisé, le président de séance remercie tous les participants pour leur présence et
leur implication dans la commission et lève la séance à 19h00.

Cabriès, le 16 Janvier 2020, 
Patrick Dorflein

PJ : Liste des titulaires au 16 Janvier 2020  .
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Parking Voiturettes et 
Chariots

SORTIE DU GREEN
DU 1
Entre départ Bleu et
Jaune

Vers départ Blanc
Départ
Jaune



COMMISSION PARCOURS 2020
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